



## Fundación Miguel Torrebiarte Sohanin continúa trabajando en el desarrollo de las comunidades



## Walmart refuerza su compromiso para reducir el desperdicio de alimentos en Guatemala y la región

## Guatemala compite en la región con desarrollos tecnológicos innovadores basados en la IA



## Fundación Miguel Torrebiarte Sohanin continúa trabajando en el desarrollo de las comunidades



Durante el mes de octubre, la Fundación Miguel Torrebiarte Sohanin llevó a cabo importantes actividades en su misión de fortalecer la educación y el desarrollo comunitario, beneficiando a estudiantes y docentes en diversas regiones del país.

En el marco del II Concurso de Lectura organizado por la Dirección Departamental de Educación de Alta Verapaz, la fundación contribuyó con la donación de 65 refacciones, incentivando la participación y motivando a los jóvenes a seguir mejorando sus habilidades lectoras.

Otro momento relevante fue el lanzamiento del programa “Nuestra Nación” en colaboración con Junior Achievement Guatemala. Proyecto que involucró a 210 estudiantes de Cobán, San Cristóbal Verapaz y Génova en Quetzaltenango, y buscó empoderarlos con conocimientos sobre la organización y operación de empresas, preparándolos para ser líderes y agentes de cambio en sus comunidades.



En celebración del día de la niñez, la fundación distribuyó juguetes en escuelas de Cobán, San Cristóbal Verapaz, Santa María Cahabón, San Pedro Carchá y San Juan Chamelco, gracias a una donación de McDonald's. Esta iniciativa buscó alegrar a los niños y reconocer la invaluable labor de los docentes en beneficio de la infancia.

*“Estamos muy agradecidos por la dedicación de los docentes y por el entusiasmo de los estudiantes en cada uno de nuestros programas. La educación es el cimiento para construir una sociedad más justa y próspera, y es un honor para nosotros poder contribuir a este propósito”, afirmó Marleny Aquino, directora de la Fundación.*

La Fundación Miguel Torrebiarte Sohanin seguirá trabajando con dedicación para apoyar y transformar a las comunidades guatemaltecas, reafirmando su compromiso con la educación y el desarrollo integral.

La clausura del proyecto CEATEC en Cahabón marcó un paso importante en la formación de los docentes, quienes participaron en 20 horas de capacitación sobre Microsoft Excel, seguridad virtual y herramientas de colaboración. Al finalizar, 21 docentes del nivel medio recibieron certificaciones que demuestran su compromiso con la mejora de la enseñanza.



El proyecto “LECTOAVENTURAS” también llegó a su fin en la Escuela Oficial Rural Mixta Comunidad Petet Chixic. Durante tres meses, los estudiantes participaron en actividades que fomentaron la fluidez y la comprensión lectora, con la ayuda de compendios de lectura y material didáctico proporcionado por la fundación. Los resultados del post test aplicado reflejaron un avance notable en estas competencias, fortaleciendo su proceso educativo.

Además, la fundación realizó una donación de telas, gracias a la colaboración de China Logistic, a escuelas de Cobán, San Cristóbal Verapaz, San Pedro Carchá y Santa María Cahabón. Este aporte permitió a los estudiantes y docentes confeccionar uniformes, cortinas y telones, mejorando las condiciones de sus instalaciones educativas.



## Walmart refuerza su compromiso para reducir el desperdicio de alimentos en Guatemala y la región



Durante el mes de octubre, la compañía hizo una importante contribución al Banco de Alimentos de Guatemala, "Desarrollo en Movimiento", mediante la donación de productos de primera necesidad y un camión destinado a la distribución de donativos. Además, más de 100 asociados de Walmart participaron como voluntarios en las instalaciones del Banco de Alimentos, apoyando en la clasificación y distribución de productos para las familias más necesitadas.

A nivel regional, Walmart ha donado aproximadamente \$300,000 en equipo y productos esenciales a los Bancos de Alimentos de Centroamérica. Como socio fundador y principal donante de estos bancos de alimentos, Walmart ha realizado una inversión significativa para fortalecer la capacidad logística de estas organizaciones. Entre los artículos donados se incluyen camiones refrigerados y otros equipos esenciales para el transporte y almacenamiento seguro de alimentos.

Estas iniciativas regionales forman parte del compromiso de Walmart con el objetivo de "Cero Desperdicio de Alimentos", una estrategia enfocada en reducir el desperdicio en todas sus operaciones en la región. A través de este esfuerzo, Walmart recupera alimentos y productos de primera necesidad que, aunque no son aptos para la venta debido a imperfecciones en su empaque o apariencia, son completamente seguros para el consumo. Estos productos son cuidadosamente seleccionados y distribuidos a las familias que más lo necesitan, apoyando así a las comunidades y contribuyendo a la protección del medio ambiente.

*"En Walmart, entendemos que combatir la desnutrición en nuestra región es una tarea urgente y que requiere esfuerzos conjuntos. Nuestras donaciones y el apoyo a los Bancos de Alimentos representan nuestro compromiso con las comunidades vulnerables y son una acción vital para avanzar hacia la erradicación de la desnutrición en nuestros países. Al fortalecer la capacidad de los bancos con equipo esencial y alimentos de calidad, sumamos esfuerzos para garantizar que más familias centroamericanas tengan acceso a los productos que necesitan para mejorar su calidad de vida", comentó Luis Arturo Ramírez, Coordinador de Asuntos Corporativos de Walmart.*

Durante el año 2023, Walmart donó aproximadamente 6,900 toneladas de productos a los Bancos de Alimentos en Centroamérica, beneficiando a más de 430,000 personas en la región. Estas donaciones provinieron de sus tiendas, centros de distribución y plantas de producción.

Walmart continúa liderando esfuerzos que tienen un impacto positivo en la región, reafirmando su compromiso con la lucha contra el desperdicio de alimentos y la mejora de las condiciones de vida de miles de centroamericanos, para que puedan vivir mejor



## Señoriales Corporación de Servicio realiza "Homenajes de Luz y Vida"

Señoriales Corporación de Servicio finalizó con éxito la edición 2024 de "Homenajes de Luz y Vida," un espacio que reunió a miles de familias para honrar la memoria de sus seres queridos en el Día de Todos los Santos y Día de Muertos.

Esta actividad especial, que se llevó a cabo del 01 al 03 de noviembre en el Cementerio Los Parques, brindó a las familias un espacio de reflexión, gratitud y esperanza, destacando la importancia de la conexión y el apoyo emocional en los procesos de duelo.

Durante la jornada, Señoriales recibió a cerca de 40 mil visitantes, quienes participaron en los distintos homenajes y actividades para celebrar la vida y el legado de los seres queridos. Entre los actos más emotivos destacaron el "Homenaje Vuelo de la Esperanza," con la liberación de palomas blancas en señal de paz y despedida, y el tradicional "Homenaje de Luz," donde más de 10 mil veladoras iluminaron la noche, acompañadas de un espectáculo de fuegos artificiales.

El evento contó con actividades para todos los miembros de las familias, desde una zona gastronómica, talleres y exposiciones de barriletes, así como un espacio especialmente dedicado a recordar a las mascotas, con un taller de duelo y un desfile de disfraces en su honor. Además, se realizaron ceremonias de dedicación en las propiedades decoradas y los asistentes tuvieron la oportunidad de dejar mensajes y tributos a sus seres queridos.



Con una participación de más de 10 mil familias, "Homenajes de Luz y Vida" ha demostrado ser un espacio que conecta y fortalece el sentido de comunidad y tradición. Logrando una alta asistencia con una organización sana y recreativa que permitió a todos los asistentes participar de manera segura. Señoriales Corporación de Servicio agradece profundamente a los colaboradores, Autoridades municipales, Departamento de Tránsito, Bomberos y Alcaldía Auxiliar, Ministerio de Gobernación, Ministerio de Salud, Medios de Comunicación y a todos los asistentes que hicieron posible el evento.

Señoriales Corporación de Servicio abre la invitación para que todas las familias sean parte de la edición 2025 de "Homenajes de Luz y Vida," pues continuará brindando momentos de paz, respeto y celebración a la vida.

## Guatemala compite en la región con desarrollos tecnológicos innovadores basados en la IA

Empresas guatemaltecas especializadas en el desarrollo digital están transformando sectores como atención al cliente, logística, salud, educación, entre otros, con soluciones basadas en Inteligencia Artificial (IA). Las experiencias, conocimientos y casos de éxito fueron compartidos en On Tech Summit 2024, un evento organizado por la Comisión ITO de AGEXPORT para analizar el impacto de la IA y la automatización en sectores estratégicos de la economía guatemalteca.

La actividad se llevó a cabo en Infinia Event Center el 21 de noviembre.

El Sector ITO de Guatemala sigue consolidándose como un motor de crecimiento económico. Según el Banco de Guatemala, en 2023, las exportaciones del sector alcanzaron US\$141.8 millones, un aumento del 3% respecto a 2022. En el primer semestre de 2024, se registraron US\$51.6 millones en exportaciones. Parte del éxito del sector ha sido la adaptación del talento digital y la utilización de IA para las soluciones tecnológicas.

*"Guatemala está a la altura de grandes potencias. Está generando soluciones innovadoras como reconocimiento facial, chatbots capaces de responder en tiempo real consultas complejas, sistemas de análisis en logística y finanzas, entre otros. Estos son desarrollados por el talento digital guatemalteco, atendiendo empresas nacionales e internacionales que han encontrado en la tecnología una ventaja competitiva esencial. Todo esto es un gran potencial para la generación de empleo, como también, para el impacto de la economía nacional", aseguró Leo Rosales, Presidente de la Comisión ITO de AGEXPORT.*

Los empresarios socios de la Comisión ITO de AGEXPORT realizaron el evento On Tech Summit 2024, una plataforma para mostrar que Guatemala tiene el talento y visión para liderar en innovación tecnológica e IA, impulsando un ecosistema digital para fortalecer la economía. Actualmente, el talento digital exportador exporta sus servicios a Estados Unidos y América Central, desarrollando servicios para industrias como la banca, retail e integraciones de tecnología.



Otros temas incluyeron la innovación sostenible con Juan Carlos Rodríguez, la revolución de la educación digital con Sofía Castillo y la gamificación como motor de innovación empresarial con Devadit Barahona, mostrando cómo la tecnología está impactando diversas áreas del conocimiento.

On Tech Summit 2024 ofreció espacios como la Tech Fair, en la que empresas de tecnología ofrecieron oportunidades de empleo, becas y pasantías, reforzando la conexión entre el talento guatemalteco y el sector tecnológico.



## San Martín celebra el espíritu de la temporada navideña

San Martín da la bienvenida a la temporada navideña con "Momentos que se comparten", una campaña que celebra la alegría de las fiestas y el espíritu de unión entre familia y amigos, a través de una selección especial de productos, una colección exclusiva de regalos con diseños únicos y un menú de temporada en sus restaurantes, que invita a los guatemaltecos a disfrutar de los sabores y aromas que caracterizan esta época del año.

Como parte de estas festividades, San Martín anuncia diversas actividades para toda la familia, incluyendo la transformación de su tienda en Ciudad Cayalá, en una mágica "Villa Navideña" a partir del 12 de diciembre, la cual se convertirá en un punto de encuentro familiar, donde pequeños y grandes podrán disfrutar de actividades navideñas diseñadas para crear momentos inolvidables y despertar el espíritu de la Navidad.

Este año, San Martín ha preparado una deliciosa variedad de productos de temporada, que combinan los sabores tradicionales de la época, que incluyen el sándwich navideño, los tamales, chocolate caliente, ponche de frutas, strudel navideño y trenzas festivas, entre otros. La panadería San Martín, trae una selección única de productos, para hacer de cada momento y cada visita de amigos y familia una celebración especial, con hojuelas navideñas, variedad de galletas de temporada, la clásica rosca de manzana y nuez, trenzas de queso crema, manzana y canela; el irresistible golden cake, pan pajujo de leche y las encantadoras casas de jengibre, perfectas para compartir momentos memorables con los más pequeños



Además de la deliciosa oferta gastronómica, San Martín ha preparado una colección exclusiva de regalos especiales para compartir el espíritu navideño. En todas sus tiendas podrán encontrar tarjetas de Navidad, vajillas coleccionables, tazas, gabachas, servilletas, morrales, guantes temáticos y canastas con los mejores productos San Martín.

San Martín reafirma su compromiso de brindar experiencias y productos de calidad, para que cada hogar guatemalteco pueda celebrar, compartir momentos únicos y crear recuerdos memorables, motivando a todos a unirse a esta celebración navideña llena de sabor y tradición.